cual no habiamos prestado entero crédito.

uas grave cuanto que por ahora se trata de

mpedir que la viruela tome mayor proporcion

Durante el semestre trascurrido en el año

M.

638

567

276

Total...... 596

Hospital.-Durante el mes de julio ha

enido el movimiento siguiente el hospital de

Nombramiento—Subdelegado de la 6.

abdelegacion, ha sido nombrado con esta

fecha don Manuel Roberto Correa, por un

do la renuncia que de este cargo hizo don

La ciudad de Lóndres.—Esta es la ciu-

las partes del mundo. Contiene mas católicos

Cardiff; mas jente de campo que los tres con-dados de Devon, Warwick y Durham juntos.

Tiene un nacimiento cada cinco minutos; tie-

En el año 1884 se agregaron 22,110 casas

Brighton, la reina de los baños de mar, te-

dad mas grande que Brighton. Se necesitarian

Todos los años aumenta Lóndres su pobla-

70 millas de negocios abiertos todos los do-

Londres tienen 1,020 carros, llevando 56 mi-

Hai en Londres 14,000 policiales, 14,000

El año pasado hubo 2,300 incendios.

el testo de dos memoriales presentados por

traia y que por la premura del tiempo no pu-

En el primero, se enuncia la conveniencia

e mancomunar los intereses económicos y

sociales de la América, y se propone la reu-

nion de una conferencia internacional con

El segundo memorial espresa los puntos

1.º La ventaja de relaciones políticas y

omerciales entre la República Árjentina y

2.º Los Estados Unidos están prontos pa-

ra dar su influencia moral en una forma jus-

ta para protejer y promover la paz y la pros-

3.º La ventaja de un Congreso Nacional

para asegurar la paz permanente entre las

tos americanos, pues es la doctrina de los

Estados Unidos, que las republicas america-

nas son capacos para arreglar sus propias dis-

4.º La ventaja de una moneda de plata

peridad de la República Arjentina.

que deben considerarse por el gobierno arjen-

tino y los comisionados americanos. Son los

dieron desempeñar cumplidamente.

tales propósitos.

los Estados Unidos.

signientes:

res, es de £ 600,000 anuales.

3.006 años de existencia.

al vasto total de edificios que se llama me-

dad mas grande que ha existido en el mundo.

Entrados en el mes... 395 122

Muertos...... 42 45

Salidos ...... 324

Guillermo Johnson Cádiz.

erdadera de estas cifras.

dres en un solo año.

TOTAL.

1,220

1.093

549

en curso, se han vacunado en la provincia

H.

582

526

426

273

179

Durante el mes de julio han habido

unestas e incalculables consecuencias.

le Valparaiso:

En Enero ...

» Febrero.

» Marzo...

» Abril ...

» Mayo ...

» Junio ...

San Juan de Dios:

## LA UNION.

RISA CON LLANTO

Las apreciaciones que sobre nuestros editoriales del 30 y del 31 del pasado hace el señor Franz en el artículo que con fecha 4 del corriente ha publicado en La Patria, manifiestan que dicho señor tiene el temperamento porfiados zánganos. de los cortesanos.

A semejanza de los que éstos acostumbran, despues de haber denunciado, por hacer méritos y mostrar celo, de apasionadas, irrespetuo\_ sas y sistemáticamente hostiles las ideas que en estas columnas, desde meses atrás, veniel editorial del 30 del pasado, tacha de lison- en la prolongacion indefinida del réjimen arjeras en demasía y de encomiásticas en exeso tificial en que entramos obligados por las nelas que sobre el mismo asunto publicamos cesidades de la guerra. el 31.

¿Cómo esplicarse satisfactoriamente este súbito cambio del enemigo apasionado y sistemático, en admirador entusiasta y en servil cortesano? ¿Cómo el escritor que ataca por sistema y por enemistad personal u otros móviles semejantes puede, de la noche a la mañana, despojarse de sus prevenciones, olvidarse de sus intereses y deponer sus odios para ha- do pegado en el panal. cer justicia al enemigo, y justicia que por su largueza y jenerosidad llega a sorprender y escandalizar a los de la servidumbre?

Fenómeno es éste que se esplica por una ilusion de optica mui frecuente en los cortesanos. Obligados por la fatalidad de su situacion a mostrar siempre los dientes a los de afuera, cuando no tienen al frente enemigos muestran a los que se acercan en actitud pacífica y aun benévola, por celos y temerosos de que vaya alguien de afuera a disputarles el dulce privilejio de quemar incienso ante las narices de sus ídolos.

Nos apresuramos a disipar la inquietud del le sienta bien, está bien en sus manos y puede abandonar el temor de que él le sea arrebatado.

En la defensa de los intereses públicos, en la propaganda de las ideas que reputamos verdaderas, en el sostenimiento de las medidas que estimamos benéficas, podrá vernos nuestro contradictor, ora alejarnos del Minisde nuestras censuras, ya de nuestros elojios, sin que ello pueda causar estrañeza sino a los que, no sabiendo o no queriendo colocarse en los principios, todo lo ven al traves del pris- England and Russia are mere trifling. ma engañoso que llevan ante los ojos.

Cuando se lucha por el triunfo de las ideas, sin otro interés que el de hacer que triunfen las que se reputan verdaderas sobre las que se tienen por erróneas o perniciosas, los hom- viewing General Grant's remains, is flowing bres aparecen pequeños, sea cual sea el pues- just as though 100,000 persons had not to que ocupen y aunque sean tan grandes como a los ojos del señor Franz aparece el from away above Chambers Street. Great honorable director de la Hacienda pública de crowds arrive in every train. In the hotel Chile. Por eso, sin el menor inconveniente, dobbies most extraordinary assemblages are pudimos escribir un artículo como el del 31, gathered together. Friends of twenty years despues de uno como el que habíamos publi-

cidentes y consuctudinarios, no creemos que scene stood general Phil Sheridan. Suddenly a nadie haya podido causar estrañeza, desde a red-faced man advanced, leading Genl nos conoce bien, hasta el mismo señor Franz, two old warriors seized each others hand cuencia que nos echa en cara, la primera en in the eyes. Their hands trembled, but the

indolente y culpable la conducta del Gobier- Fort Wisher, and formed part of the group no y en particular la del señor Ministro de it was a picture worthy of a painter. Hacienda, fué porque ella hasta el momento en que escribíamos, era acreedora a esos calificativos. Siendo grave y hasta alarmante la diers of the North and South meet to-day situacion, teniendo el deber y el poder de ali- said Curtis, God grant, that it is only viarla, y habiendo sido invitado desde un mes emblem of what is coming, to the wh atrás a poner manos a la obra por la Comision de Hacienda, ni aún se habia dignado asistir a sus sesiones. Y si en el que al dia siguiente escribimos nos apresuramos a reconocer en él el mérito relativo de no haber con- esta mañana en camino para formar parte en tinuado brillando por su ausencia y de haber el entierro del jeneral Grant. aceptado en parte siquiera las ideas de la Comision de Hacienda, fué porque eso exijian a una la justicia y la verdad.

Y que nuestra satisfaccion era motivada, lo están manifestando de sobra con su actitud rior certificando que el cólera que ha aparecilos partidarios del papel moneda. El señor Franz, en su artículo del miércoles, por ejem- alarma que siente la junta por su falta de de la plaza. plo, al apreciar las medidas propuestas en el cuidado de sanidad, la cual es la causa de la proyecto que la Cámara de Diputados está reaparicion del cólera. discutiendo, trata de soltar la risa, pero lo que suelta es una risa con llanto, en que los rezongos predominan sobre las carcajadas.

PATRIA permiten traslucir. El Gobierno lo ha dejado en un descubierto que da lástima. Las medidas que el proyecto contiene, aunque riosísima abeja de La Patria los que han encontrado favor en las alturas, donde segun se ve, mas caso que de la dulce miel que ella tan liberalmente ofrece, se hace de los desa- crédito de 600,000 francos para los gastos de pacibles zumbidos de los que, con tan esqui- aseo en Marsella. sita cortesía, la dicha abeja, llama zánganos de la colmena social.

a la abeja; pero se hacen cargo de su situa- su curso, como si 100,000 personas no hubiecion y prefieren dejarla en su inocente empeño de hacer creer al público que la miel que elabora es por lo ménos tanta y de tan buena calidad como la tinta que gasta.

Aunque de utilidad manifiesta, las medidas que el proyecto consulta son de limitado alcance. En esta parte, todos nos encontramos felizmente de acuerdo. Como tales las presen- la guerra, se dieron la mano y se reconciliató la Comision y como tales las hemos apre-

Pero lo que tienen de mas importante, es que son un síntoma, es que revelan una ten- Sheridan: de repente se adelantó un hombre actual, señor Sampayo, que pasará a desem- mútuo desarrollo; que el comercio americano dencia, es que implican una promesa de que el Gobierno no tomará por mentor de sus actos al sabiondo colaborador de LA PATRIA. ni pospondrá los intereses públicos, si es que persevera en la senda en que se ha comprometido, a los intereses de tan intelijente cuanto laborioso insecto.

Y así, mientras en su último artículo procura probar que esas medidas son o inconducente Valparaiso, sabado 8 de agosto de 1885, o desatinadas y perjudiciales, vemos que es Santiago el órgano mas inmediato del Gobierno se esfuerza por reclamar para el señor y los del sur, dijo Curtis: ¡Dios quiera que Ministro de Hacienda la paternidad de esas esto sea emblemático de lo que sucederá en funestas medidas, que a juicio del chasqueado el país entero!» siculista de LA PATRIA, deben mirarse solo omo concesiones arrancadas al director de la olmena por el ensordecedor zumbido de los

> Tienen, pues, ellos motivo sobrado para estar de plácemes y para redoblar sus esfuerzos y en jeneral todos los periódicos austriacos, a fin de que se prosiga por el camino en que

La fijacion y reduccion del recargo de los derechos de aduana, y la amortizacion 'paulatina del papel moneda, están en via de ser una mos emitiendo sobre nuestra situacion econó- realidad a pesar de la grita y de los sombrios mica, y mui especialmente las contenidas en pronósticos de los que ven su conveniencia

Y aunque el éxito obtenido es parcial y de limitada importancia, basta él a producir en nuestro ánimo una impresion de calma y de bienestar que nos permite dejar sin hacernos violencia que la abeja de LA PATRIA desahogue su mal humor, ponderando la buena cali- en el mes de julio, ascendieron a un millon dad de su miel y lo terrible de su aguijon, ciento veinticinco mil pesos. que en vano procura dirijir contra los que la enfadan porque hace ya tiempo que se le que-

## TELEGRAMAS.

### CABLE SUB-MARINO.

(VIA GALVESTON).

(Servicio especial de La Union.) CHICAGO, 7th.—Vice-President and Mrs.

a quienes mostrarlos para ganar méritos, los Hendricks arrived here this morning, on their way to attend the funeral of General Grant. Madrid, 6th.—There were 4294 new cases of cholera yesterday, and 1638 deaths through

MARSEILLES, 7th.—The Sanitary Council f this city has telegraphed to the Minister of the Interior, certifying that cholera in Marseilles is sporadic only. This action is known señor Franz. El oficio que desempeña no es to have been resorted to, for the purpose of para inspirar envidia a nadie. El incensario concealing an alarm the council felt for neglect of sanitation, which caused the recurrence of cholera.

MADRID, 7th .- The panic caused by the rapid spread of cholera throughout the country is increasing. Entire villages have been deserted. In many cases the municipal authorities, attacked by the scourge have been abandoned, and the dead left unburied.

Reports from several places state, that it is impossible to obtain provisions and medicines. tro, ora acercarnos a él, y hacerlo objeto ya The misery throughout the country is very

Moscow, 7th.-M. Katkoff asserts, in the Gazette, that the Russian government has resolved to now finally settle the Central Asian las discusiones de la prensa, a la altura de difficulty. The present negotiations between

> Paris, 7th.—Government grants a credit of 600,000 francs for cleansing Marseilles. MADRID, 7th .- Yesterday there were 2378

ew cases of cholera 910 deaths.

NEW YORK, 7th .- The human stream shuffled over the same stones yesterday. An neartstirring scenes were the groupings of Como en esas inconsecuencias somos rein- grand old figures on all sides; midst such a ohn Gordon of Georgia toward the Unio soldier. Then he introduced them, and the seguramente no es la incorse- with a firm grip and looked each other fairl Si en el artículo del 30 denunciamos como General Curtis, the one-eyed conqueror

outhern General Vall, black-eyed, long-haire nd scarred, pressed the hands of the famou oldiers of the North. This is how the so

# TRADUCCION.

Chicago, 7.—El vice-Presidente, acompañado de la señora Hendricks, llegaron aquí

MADRID, 7.—El cólera ha ocasionado aver 4,294 nuevos casos y 1,638 muertes en Es-

MARSELLA, 7.—La junta de sanidad de esta ciudad ha telegrafiado al Ministro del Intedo en Marsella es esporádico. Es sabido que dor, se enarbolará el pabellon nacional en to-

Madrid, 7.—Signe aumentando el pánico causado por la rápida propagacion del cólera. Algunos de los pueblos atacados están enteranente desiertos, y abandonados ademas por Comprendemos la amargura que las agri- las autoridades municipales. Los cadáveres se chas partes es imposible obtener provisiones medicinas, y reina mucha miseria en el

Las medidas que el proyecto contiene, aunque Moscow, 7.—M. Katkoff asegura en el Permanecerá algunos dias y seguirá desmodestas y de limitado alcance, revelan que Gazette que la Rusia está ahora resuelta a pues el viaje que emprende alrededor delmunno son los desinteresados consejos de la labo- arreglar definitivamente la dificultad de Asia

> Las actuales negociaciones entre Inglaterra y Rusia son de poca importancia. Paris, 7.—El Gobierno ha concedido el

Madrid, 7.—Ayer hubo 2378 casos nuevos badenses «Príncipe Cárlos».

de cólera y 910 muertes. NUEVA YORK, 7.—La oleada humana que Los zánganos tendrian mucho que replicar viene a ver los restos del jeneral Grant, sigue

> Una línea compacta de jente continúa pa sando, pasando y pasando desde mui arriba el primer puesto en la rama principal de Hode Chambers Street.

En todos los trenes continúa llegando multitud de personas.

En los vestíbulos de los hoteles se juntan agrupaciones mui estrañas. Amigos, veinte años há, que se hicieron enemigos por causa de

de estas escenas formaba parte el jeneral Phil bernador de Magallanes, en reemplazo del ellas, y protejerse, defenderse y apoyar su de cara colorada, llevando al jeneral John peñar una de las intendencias de nueva crea- deberia limitarse en lo posible a los mares Gordon, de Georgia, hácia el soldado de la cio Union, Luego los presentó y los dos viejos guerreros se tomaron de la mano con cordialilad, mirándose a los ojos con fijeza. Sus nanos amigas temblaban, pero no se soltaron.

El jeneral Belknap, ex-ministro de la guer- tes a la primera y segunda campañas. ra, se vino junto con el jeneral Curtis, el Y a propósito. Bien haria el gobierno en rentes repúblicas. (Méjico, Veneznela, Costa tuerto vencedor del fuerte Wisher, y formó utilizar sus servicios, ya que se habla entre Rica, Guatemala, Honduras, Ecuador, Perú y Los anuncios son tan claros que ella mis- parte del grupo. Era éste un cuadro digno nosotros y que es tan difícil encontrar hom- Chile ya han dado su adhesion a este proyecma—pobrecita!—ha tenido que reconocerlo. de un pintor.

Un jeneral Vall del sur, con ojos negros. cabellos largos y cicatrices, estrechaba la mano de los famosos soldados de la guerra del

«Así se dan cita hoi los soldados del norte

AJENCIA HAVAS.

(Servicio especial de La Union)

PARIS, 6 (TARDE).-El Tagblat de Viena, e ocupan con detenimiento de los recientes ataques de la Norddeutsche Zeitung de Berin, contra la Francia, y censuran fuertemen te el proceder del diario bismarkino. PARIS, 7.—Tuvo lugar la clausura del par-

Los últimos anuncios de Marsella dicen que el cólera hace de treinta a treinta y cinc rictimas diarias en aquella ciudad.

## Telégrafo del Estado

Antofagasta, 7 de agosto de 1885. Al Editor de La Union:

Las esportaciones hechas por Antofagasta Las importaciones solo de carbon y coke

fueron de ciento diez mil pesos. A pesar de que la noticia en que anuncié alcance de Lipez era tomada de fuente respetable, es posible que no sea cierta, pues no se ha confirmado.

EL CORRESPONSAL.

# CRONICA.

ZOROBABEL RODRIGUEZ, Santiago, Moneda, 37. De 12 a 4 P. M.

DOCTOR BENAVIDES Consultas de 12 a 2 P. M. Independencia, 78

CASA EN LA ALAMEDA. SE REMATA la núm. 174, entre Duarte y San Ignacio, ante el señor juez Casanueva, el 7 de agosto, a la una del dia, por el mínimun de 18 Orrego y don Luis Barros Borgoño, Peumo 40.

#### Turno judicial.

CIVIL.-Abogado, don Juan de D. Arlegui ocurador, don Juan B. Moya; receptor, Igna-CRIMINAL. — Abogado, don Eduardo Cristi; procurador, Severo Barra; receptor, Felipe C. Góngora; juez, don Enrique Tagle Jordan; secretario, don Marcial Zegers R.

Turno médico. BOTICAS.—Primer cuartel, Augusto Borchers olaza Echáurren, núm. 24. Segundo cuartel, Adolfo Kirn, Victoria, núm.

Tercer cuartel, Antonio Aeta, Merced, 225. Cuarto cuartel, Luciano Zinzani, Chacabuco núm. 466.

MATRONAS.—Para el Puerto, calle de Elías úm. 13, C. von Hrömada. Para el Almendral, calle de la Independen-a, núm. 159, Teotista Arriagada.

# Calendario.

Sábado, 8 de agosto.— (Vijilia) san Ciriaco, dos ciudades como Cambridge, Oxford, o mr, san Emiliano, ob, santa Agapa.

Bath para representar lo que ha crecido Lón-

Una medida necesaria.—Se hace de cion con 46,000 nacimientos; tiene mas de le todo punto necesario que la Empresa del mil baques y 10,000 marineros en su puerto Ferrocarril Urbano, arbitre alguna medida todos los dias; cuenta tantos chincheles de cerpara evitar una costumbre, que ya ha dejenerado en abaso, de parte de algunos pasajeros, Nos referimos al uso del cigarro en el inde lluvia, en los cuales es forzoso mantener 38,000 borrachos ante los majistrados; tiene accion.

subidos los vidrios para evitar el frio, y con lo cual se hace difícil la respiracion para las señoras y aun para muchos caballeros. usar cachimba, importándoles un ardite el postales de Londres. 1,200 trenes pasan por Asistieron: cansar o no molestias a los otros compañeros la estacion de Clapham Junction todos los

de viaje; pero ya que ellos desconocen las re- dias, y por el ferrocarril subterranco corren glas de urbanidad, bueno seria que el con- 1,211 trenes diarios. luctor de los carros se las recordasen, en be- Las compañías de carros (omnibus) de reficio de los demas. Prohibiendo el uso del cigarro, la empresa llones de pasajeros anualmente. Es mas peli-

jecutaria un acto digno de todo encomio y groso andar a pie por las calles de Londres ue desde luego pedimos en nombre de las que viajar por el ferrocarril, o atravesar eñoras, que así no se verian en la alternativa el Atlantico. El año pasado fueron muertas de marearse con el humo del cigarro o de 130 personas y heridas 2,000 por vehículos. rivarse de subir a los carros. El barómetro de la Bolsa Comer-

cial señalaba a las 4 P. M. de ayer varia-

El termómetro centígrado, 15.50

El higrómetro, 80 grados de humedad. Pluviómetro —El agua caida hasta las manales. A. M. marcaba 13 centésimos de pulgada desde esa hora hasta las 4 P.M., dos cen-

Orden jeneral.—Jefe de servicio, el seor coronel graduado don Luis Solo Zaldivar. Buque de guardia la cañonera Pilcomayo. Hoi, en conmemoracion del aniversario de a Independencia de la República del Ecua-

ugar la reunion jeneral de los socios de la de interés para el comercio: Congregacion de los S.S. C.C. en la antigua apilla. Se nos pide recomendemos la asis- Esteriores que acaba de publicarse, contiene

Príncipe viajero.—Es esperado en dos comisionados norte-americanos, en que Buenos Aires, procedente de Rio Janeiro, se consignan los fines de la mision que los dulces apreciaciones del coloborador de LA dejan sin enterrar. Se anuncia que en mu- donde se encuentra actualmente, el príncipe Federico Cárlos de Hohenlohe Ochringen, acompañado del baron Fernando de Schoe-

El príncipe Hohenlohe Oehringen es el cuarto hijo del príncipe Federico Guillermo Cárlos Hugo, duque de Ujest, y nació el 21 de setiembre de 1855, es decir, que hoi tiene 30 años. Es oficial del ejército aleman, siendo te niente en el tercer rejimiento de dragones

El padre del principe Hohenlohe Oehringen es jeneral de infantería prusiana y mayor jeneral wurtemburgués, miembro hereditario de la Cámara de los señores de Prusia jefe de la rama de Hohenlohe Newenstein, nabiendo ocupado desde 1870, por herencia,

El huésped que llegará dentro de unos naciones de este hemisferio; para convenir lias es el heredero del título, por ser el cuar- sobre un modo para el arreglo de dificultades to hijo despues de tres hermanos mayores. La casa de Hohenlohe, mediatizada despue de la formacion del imperio jermánico, tiene rango de casa soberana.

Gobernador de Magallanes.-Parece un hecho que el edecan de S. E., coronel notables figuras de todos los bandos; de una don Samuel Valdivieso, será nombrado go- putas, para determinar lo que es mejor para

El capitan Hart-Para este bizarro y distinguido marino—que tan buenos servi- comun, acuñada por cada una de las naciones cios ha prestado al país en la pasada guerra americanas en debida proporcion y que debehan llegado dos medallas, correspondien- rá tener curso legal en todas las transacciones

comerciales entre los ciudadanos de las dife-I bres de su abnegacion y desprendimiento. to.)

A la Junta de Hijienie.—Ayer he- 5.º La ventaja de un tratado de reciprocimos podido observar por nosotros mismos un dad entre la República Arjentina y los Esta-hecho que se nos había denunciado ya, y al dos Unidos por el cual los productos de ámbos paises se admitirán libres del uno al otro Se nos había dicho que por las calles de es- cuando sean llevados en buques de los Estate puerto, en varies ocasiones, habian visto dos Unidos o de la República Arjentina.

traficar a algunos individuos recientemente Este tratado debe garantizar la protecarrados de las viruelas y que aún tenian las de las personas y la propiedad de los ciudadacostras pendientes en la cara, esto es, en el nos, y todas las disputas tocante a ella debepleno período de la seca. El hecho era por rán determinarse por arbitraje.

lemas alarmente, y guardamos recerva por 6.º Que sujestion tiene el gobierno arjen no constarnos personalmente; pero ayer he-mos podido comprobar la efectividad del Estados Unidos para fomentar el comercio entre los dos paises?» Como esto envuelve una amenaza, tanto

### CULTO.

ue la que ha alcanzado, que no es poca, nos MISIONES DEL ORIENTE. Tenemos encargo presuramos hoi a ponerlo en noticia de la de avisar a las personas que deseen contribuir a funta de Hijienie a fin de que, en la medida esta buena obra que están encargados de recibir e sus fuerzas, evite este peligro, que entraña las limosnas los párrocos de Valparaiso. FIESTA PATRONAL.—El domingo 9 de agosto Vacunaciones. — Damos en seguida se celebrará en la iglesia Matriz del Salvador la

l movimiento habido en la oficina de vacuna. fiesta del Santo Patrono de esta ciudad, con la solemnidad de costumbre. A las 9 A. M., misa solemne. La cantará el

señor gobernador celesiástico don Salvador Do-noso. El panejírico lo predicará el R. P. Felipe Sesion ordinaria en 7 de agosto de Garriga, de la Compañía de Jesus. A las 2 P. M. el señor gobernador eclesiástico predicará a los niños de las escuelas católicas y

es dará la bendicion de costumbre.

A las 3 y media P. M., las hermandades de la caridad harán la visita de costumbre. Predicará el señor presbítero don Cárlos Cruzat.

A las 7, rosario y solemne procesion con el Santísimo Sacramento. Predicará el señor rector del Seminario don Ruperto Marchant P. Confesando y comulgando y asistiendo a la procesion, los hermanos ganan induljencia plenaria. La novena principió el domingo; predica en

# DEFUNCIONES.

Jorje Eduardo Araya, de 27 meses, alferecía Maria Luisa Valencia, de 27 meses, fiebre; Car-men de las Mercedes Mella, de 12 meses y medio, alfombrilla; Luis Alberto Rios, de 12 meses y medio, cerebro; Juana Marchant, de 50 años corazon; Sara del Carmen Diaz, de 3 años, alfombrilla; Antonio Arrué, de 24 años, tísis; Carlo Alberto Ordenes, de 51 dias, palmonía; Juan de Dios Negrete, al nacer; Ramon R. Rojas, de S años, alferecía; Samuel Toro, de 19 meses, fie bre; Juan A. Pesoa, de 16 meses, alferecía; Eva de las M. Zúñiga, de 9 dias, fiebre; Manuel Al varez, de 2 años, pulmonía; Juana de Dios Silva, de 8 dias, fiebre. período legal de dos años, habiéndose acepta-

## SANTIAGO.

Santiago, agosto 7. Dividendos.-Los siguientes divideneste círculo hai 5 000,000 de habitantes, de dos han repartido las cempañias y sociedades no seguiria en el desarrollo de sus ideas, tanlos cuales 2.000,000 son estranjeros de todas que se espresan a continuacion:

Compañía Ferrocarril de Copiapó, dividen que Roma misma; mas irlandeses que Dublin; do trimestral de 1 por ciento que equivale a mas escoseses que Edimburgo; mas galeses que 5 pesos por accion. Compania Gas de Santiago, dividendo 65

Compañia Union Chilena, de seguros, divi- cion. ne siete desgracias diarias en sus 8,000 millas dendo 12 por ciento. de calles; tiene por término medio 40 millas Compañía «La América,» 20 por ciento de de nuevas calles y 40,000 casas nuevas todos dividendo semestral.

por ciento, en el semestre.

Compañía Salitre y ferrocarril de Antofagasta, 4 por ciento de dividendo. Compañía Nacional de Remolcadores, 6 por tropólis. Estos nuevos edificios formaron 368 ciento de dividendo.

Compañía Chilena de Balleneros, 3 por ciennuevas calles, cubriendo una estension de 66 nillas 84 yardas. Seria difícil formar una idea to de dividendo. nia en 1881, 20,379 casas habitadas, de made dividendo o sea 20 pesos por accion.

nera que Lóndres en 1863 se agregó una ciu-Compañía Consumidores de gas de Valparaise, 10 pesos por accion. Bath para representar lo que ha crecido Lónciento de dividendo.

> ania tras de Valpard accion o 10 por ciento de dividendo. o de dividendo.

veza, y salones de licores espirituosos que puestos uno al lado de otro se estenderian de por ciento de dividendo. Charing Cross a Portsmouth o sea en una esterior de los carros, principalmente en los dias tension de 78 millas; todos los años se llevan por ciento sobre el valor nominal de cada niza inmensos bosques, que seria una gran fensa, pudiera haberse concretado el incendio a Compañía consumidores de gas de Talca, 5

mingos; tiene influjo en todas partes del mun- por ciento de dividendo. Comision mista de elecciones.—A Hemos notado que algunos llegan hasta que se reparten anualmente en los distritos la una y media se reunió hoi esta comision.

SENADORES Don Javier L. Zañartu. Adolfo Eastman.

Adolfo Valderrama. DIPUTADOS Don Evaristo Sanchez. Zorobabel Rodriguez

Abrahan Köning. Anibal Zañartu. Agustin Vargas Novoa.

cocheres públicos y 15,000 empleados de cor-sobre el modo de hacer las elecciones de Sap-fiez. El costo de gas que se consume en Lon-Rodolfo, proyecto que en sus La antigua y famosa ciudad de Londres fue tesorería.

cia de un ministro de fé.

La mision norte americana en la ese telegrama tiene el propósito de ocultar la dos los fuertes, cuarteles y edificios públicos República Arjentina.—En un diario los señores Köning y Rodriguez y combatido solicitar la concesion de terrenos en la Araulos señores: «La memoria del Ministro de Relaciones

Don Javier J. Zañartu. « Adolfo Eastman.

« Tomas Echavarría.

« Agustin Vargas N. « Anibal Zañartu. « Evaristo Sanchez.

Don Zorobabel Rodriguez. « Abraham Köning, La comision quedó de reunirse el lúnes

aceptara ésa parte del proyecto, los señores

La viruela.—Este frajelo sigue aumenando vertijinosamente. Aver fueron al lazareto 22 apestados.

Caloríferos.—Hoi, en la sala de sesiones del Senado, se hizo un ensayo de los caloríferos encargados para las dos Cámaras. La temperatura de esa sala, que es mui fria, estuvo hoi perfectamente abrigada con

los caloriferos, que tambien comunican su calor a las galerías por medio de tubos de mede Delegados de todas las repúblicas ameri- tal Academia Correspondiente.- No canas, para discutir y convenir sobre medios elebró sesion hoi por falta de número. Escuela en Ocoa.—Se han aprobado

s planos y presupuestos para la construccion sin apelar a las armas; para presentar una Cónsules.—Se han estendido los nom-

> Santiago, 30 de junio de 1885.—Núm. en Málaga a don Eujenio Castañer. Estiéndanse a favor del nombrado las le

ras patentes necesarias. Anótese, comuníquese y publíquese.—San-TA MARÍA.—A. Vergara Albano.

Glasgow al señor Juan C. Rogers. tes necesarias al efecto.

Anoless, comuniquese y patriliquese. - SAN- vententes que el proyecta afrec es sa estesa TA MARIA, -A. Vergara Albana.

Santiago, 18 de julio de 1885.-Núm. 194. -Nombrase consul de la Republica en el puerto fluvial del Salto a don Eduardo Mo-

Entiendanse al nombrado las letras nece arias al efecto.

Comuniquese, anótese y publiquese.—San-ra María.—A Vergara Albano. Legacion de Chile en Alemania. -Se ha nombrado adieto ad honorem a la gacion de Chile en Alemania a don Arturo

Exequatur .-- Por decreto supremo se nandado otorgar el exequetur de estilo a las etras patentes que constituyen consul de España en Valparaiso a don Mateo Erro.

EL CORRESPONSAL.

# CONGRESO NACIONAL CAMARA DE SENADORES.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR SANCHEZ FONTECILLA

Se abrió la sesion a las 2,45 P. M. Asistiero Altamirano Puelma Rozas Mendiburu Baquedano Cuevas Saavedra Valderrama Vergara José Francisco Ibañez Lamas

ylos seño es ministros del Interior, de Relacione Exteriores, de Justicia y de Guerra y Marina.

Se leyó y fué aprobada la de la ¡sesion an-

CUENTA.

Dióse cuenta:

1.º De un mensaje de S. E. el Presidente de la República en que propone una nueva organizacion del servicio de la biblioteca nacional; y 2.º De una solicitud de doña Virjinia Ureta, viuda del teniente coronel don José Antonio Vargas Pinochet, en la que pide aumento de la pension de que ahora disfruta.

> ORDEN DEL DIA. COLONIAS NACIONALES.

EL SEÑOR VICE-PRESIDENTE.—Puede continuar en el uso de la palabra el honorable señor Ibañez, si lo tiene a bien. EL SEÑOR IBAÑEZ.—Habia advertido que

ocuparse de este asunto.

Sin embargo, dirá ahora algunas palabras penacho de llamas y de humo, en el fondo de corren da ciertas observaciones que hizo en la una manzana. Al instante las campanas de la a ocuparse de este asunto. acerca de ciertas observaciones que hizo en la esion pasada el señor Ministro de Coloniza-

Decia el señor Ministro que el objeto del proyecto del Ejecutivo es atraer allí poblaciode dividendo.

Telégrafo Trasandino, 9 por ciento.

Compañía Chilena del Seguros, 40 por ciento

la sociabilidad en esas rejiones es una masa de Lota. Habria bastado arrojar amos cuantos de pobladores que no se radican fácilmente en un punto determinado; son especie de trie dividendo o sea 20 pesos por accion.

Compañía Diques Flotantes, 3 por ciento.

Compañía Consumidare de la lacidad de la combrosa.

Compañía Consumidare de la lacidad de la combrosa.

Compañía Consumidare de la lacidad de la combrosa.

Por eso ha considerado que hai una ventarenos por medio del arrendamiento.

Otra consideración mas ofrece la discusión otro lado del edific del proyecto, y es la de que nada se dice res- dado por el viento terral, siguió proyecto, cosa que es indispensable.

Termina haciendo indicación para que el

EL SENOR VICE-PRESIDENTE.—La indicacion del honorable senador por Santiago se disente conjuntamente con el articulo 2.º del

vorable al artículo que está en discusion, y dose todo aquello de mas valor. no aceptará la indicacion que en la forma de

culos, que fueron aprobados, hablaba de rea- ni base mui solida. Así, por ejemplo, el ho-Londres tiene 400 periodicos diarios y se- lizar el acuerdo tomado en la sesion anterior norable senador por Santiago ha hecho calcuundada por Bruto el troyano, el año 1121, Los últimos artículos del proyecto se refe-campaña en el norte. Pero a pesar de la exacintes de Jesucristo, de manera que cuenta rian a la indicación hecha ya por el señor Kö-titud de esos calculos, se ve en el caso de ning, de que los electores deberian por lo manifestar que, si bien son mui aceptables menos diez dias antes de la eleccion firmar como teorias matemáticas, no lo son, llegado Puelma en 4.000 pesos, casa de don Antonino La proporcion de muertos es bien baja. ménos diez dias antes de la eleccion firmar como teorias matematicas, no lo son, llegado Su sistema de desagüe, espléndido y per- al respaldo de sus calificaciones, y en presen- el caso de su aplicacion. No crea el señor secano en 3,000 pesos, casa del hotel Sud-Americano en 3,000 pesos, casa de don Juan Barbage-Esta parte del proyecto fué sostenida por cieron la campaña del norte los que irán a ca 3,000 pesos

yecto la declaracion de que sólo los licencia-dos tendrán opcion a los lotes de tierra que se etc. Medida importantísima. van a repartir. Se cree ver en esto una deplo-Votaron por la afirmativa, es decir por que rable injusticia, porque deberian ser todos los

El error con que se discurre es manifiesto, n los cuarteles.

Por otra parte, el otro aspecto que presenta Lluvia.—Hoi como ayer la hemos tenido sante. Se ha querido con esta segunda parte dar al Gobierno los medios de reparar el des-pojo que se ha hecho en las propiedades de varios naturales que habían recibido lotes de varios naturales que habían recibido lotes de

Sobre este punto está en desacuerdo con el eñor Ministro de Colonizacion, que ha sostenido que no ha habido despojo al desposeer a bian adquirido. Aquí sí que habria una verde una escuela en Ocoa, y se ha autorizado do por un error de concepto en la aplicacion resistencia unida contra las agresiones de los al gobernador de Quillota para jirar por la de la lei. La comision no podia ni debia percantidad de 2,850 pesos contra la tesorería der de vista que aquellos colonos habian confiscal respectiva para la ejecucion de esa obra. tribuido con su sangre a fundar regulares poblaciones en las frontera araucana, y por ramientos que constan en los siguientes de- eso se apresuró a prestar su aprobacion al

EL SEÑOR VERGARA (don J. F.)-Aun-183.—Nómbrase vice-cónsul de la República que solo está en discusion solamente el artinlo 2.º del proyecto, como se han avanzado consideraciones jenerales sobre el fondo misla base de la lei que se trata de dictar.

Santiago, 2 de julio de 1885.—Núm. 184.

premiar el ejercito es uni pequeña y que solo Por eso no tenia empacho en la sesion pasa-da para, sostenor que hasta cierto punto la era immorat.

Ahora, como lei de reparacion tiene menos ulos para hacerse recomendable, perque ni miera a los despojadas se les señale el panque ellos elijan para ocupar un terreno de e fueron despojados de una manera injus-

A fin de subsanar los muchos inconvenientes que ofrece el proyecto en discusion, propone que el art. 2.ª se sustituya por este otro, en el caso que no sea aceptada la indicacion del señor Ibañez para que el proyecto vuelva a

valor de trescientos pesos para cada colono nacional que quiera establecerse en el territorio de Arauco en la parte sur del rib Cantin. En caso que el colono que solicita la hijuela fuese militar que hubiera tomado parte en la guerra contra el Perú y Bolivia, se le eoncederá una porción que equivalga a los signientes valores: de trescientos pesos para el soldado raso; caatrocientos pesos para los cabos; quinientos pesos para los sarjentos; setecientos para los sabtenientes; novecientos a los tenientes; mil cien a los capitanes, y mil quinientos a los jefes cualesquiera que

gunda hora del despacho de solicitudes parti-

### ANTOFAGASTA.

Pérdidas.—Movimiento comercial.— Separacion de la compañía de salitres de la de ferrocarril.—Los trabajos.— Algunos errores.—Aguas Blancas.—Don Aniceto Arce y los cor-

Antofagasta, agosto 4 de 1885. Señor editor de La Union: En la noche del 1.º de agosto, Antofagasta ha

sido teatro de una gran catástrofe, de esas que con tanta frecuencia se repiten en estas ciudades de maderas y que parcialmente van renovando la ciudad en mui poco tiempo. A la 15 de la mañana, varios vecinos se des-

Aduana, de la bomba y de la parroquia, des-pertaron a toda la ciudad con ese espanto pecuiar que los incendios producen en estas ciudades, en las que nadie está seguro. Quemóse mui pronto una pequeña casa, de nes de naturales que tomen posesion de aque- allí se trasmitió en pocos momentos el incendio

No sucedió así. La única bomba tuvo que ocuparse en refrescar las casas del frente, hasta que espues de mucho tiempo empezaron a incendiarja mui grande aceptando la idea contenida se las cornisas, de las cuales se trasmitió al resto

mosos bosques del sur. Esta desvastacion, dobto la esquilla por todas las casas siguientes y las que enfrentaban Compañia Sud-Americana de Vapores, 8 que no es por el hacha del labrador, sino por al pasaje de Ballivian eran de madera, ardieron or ciento de dividendo.

Ferrocarril de Carrizal y Cerro Blanco, 2 pública. Por ese medio se convierten en ceriqueza nacional. Sobre este punto nada dice esa manzana; pero no fué así. Las llamas volaron al hotel Sud-Americano, edificios adyacentes

depositadas en la playa.

Annque es difícil averiguar el total de do contra-proyecto ha propuesto el señor Iba- das, pueden calcularse en cuatrocientos mil pa os, de los cuales les corresponden a los señore

estaban en la manzana incendiada, pues se hade que las elecciones de Santiago se hicieran los mui exactos acerca de la importancia que bian trasladado cas todas las mercaderías a los por las copias de los rejistros existentes en la tendria la concesion de terrenos a los licenciados del ejército que hicieron la última co pierde grandes edificios y muchos muebles. Heridos ha habido muchos Las casas aseguradas eran las siguientes: Edificio Hotel Colon, peteneciente a don H.

En vista de lo espuestas que están las oficinas de la República Arjentina llegado ayer, en- por los señores Echavarría y Vargas Novoa. canía, por la sola y única razon de que desde discales a que se incendien de un momento a Reunion.—El próximo domingo tendrá contramos el siguiente suelto que no carece Puesto en votacion, votaron por la negativa luego se exije que para que estos nuevos co- otro y con ellas todos los documentos de la malonos tengan la propiedad de sus hijuelas que yor importancia, se ha despertado la idea de imse les adjudique, deberán instalarse con sus Petrar del Supremo Gobierno que se les adjudique, deberán instalarse con sus Congreso que se declaren de utilidad pública todos los terrenos que ahora han quedado vacíos, para Se critica tambien el que se haga en el pro edificar en ellos las oficinas del juzgado, notarias,

> rable injusticia, porque deberian ser todos los individuos del ejército los favorecidos en este mos ya a ver los primeros frutos del comercio reanudado con Bolivia, aunque aun en pequeña escala. Nuestra bahía cubierta de mástiles, el puesto que una gran parte de esos individuos y los trenes que parten repletos de mercaderías y vuelven cargados con abundantes metales, nos quellos terrenos, desde que tienen que vivir anunciau los principios de la vida y reaniman a los espíritus abatidos.

> tierra del jefe militar debidamente autoriza- otras venden bien poca cosa. Han contribuido a do por el Presidente de la República en vir-tud de leyes especiales. este mal·dos causas principales: primero, la gran competencia que existe entre los comerciantes por el excesivo número de almacenes, tiendas y despachos, hasta tal punto, que casi sin exajerar puede asegurarse que hai mas comerciantes que los antiguos colonos de la propiedad que ha- trabajos del ferrocarril se han traslado a Pampa Alta y lugares vecinos multitud de consumidores dadera injusticia si no se repara el mal causa- que forman ahora verdaderas ciudades movibles que nada compran en Antofagasta ni a comerciantes particulares; pues, la Compañía de Sali-tres y Ferrocarril tiene negocios de despacho, en lo cual se gana bastante dinero,

La separación o división de la Gran Compana de Salitres y Ferrocarril en dos nuevas comañías, cada una en su ramo, se efectaó ya, pol o ménos, en papel; que por lo que hace al hecho mo del proyecto, se vé en el caso de entrar intelijencia y tino lleva dadas ya, y la de Ferro-

No esperaba que el señor senador por Val
con actividad. Hai actualmente como 400 peones
en el trayecto de Pampa Alta a Calama, Muchos

comision. «Artículo 2.º Se destinará una hijuela de

sea su clase.» Se suspendió la sesion para ocuparse a se-

# CORRESPONDENCIA.

(Correspondencia para La Union). UMARIO.-El incendio de la noche del 1.º-

reos.—Organizacion del territorio.—El nuevo descubrimiento.

to porque el debate está un poco agotado, pertaron al ruido que producia un gran estallido como porque llegará la oportunidad de volver que resonaba como una bomba. No se atinaba

llos territorios, que hasta ahora permanecen a la de don Cárlos Radbruch, que no tuvo siincaltos. Pero olvida el señor Ministro que quiera tiempo para vestirse completamente. Parecia que en esa casa era mui fácil cortar el inesa clase de poblaciones no son las mas a pro-pósito para el establecimiento de centros co-pósito para el establecimiento de centros comerciales o industriales. Lo que constituye pisos y con un magnifico cortafuego de ladrillo

Ferrocarril Urbano de Valparaiso, 5 por con su contra-proyecto de ceder aquellos ter- de la casa de Neves. El fuego, abandonado tambien, por falta de material de la bomba, por el Compañia de Maderas y Buques, 5 por cienpecto de la desvastación que sufren los hermosos hosques del sur. Esta desvastación
dobló la esquina por la calle de Bolivar, y como

> Aduana, y en pocos momentos todo pereció. De Termina haciendo indicación para que el la Aduana pudieron salvarse algunos papeles y royecto vuelva nuevamente a comisión, a documentos, pero se perdieron muchos.
>
> Reducida ya a escombros toda esta mauzana que

> Lo último en perecer fue la casa de los seño-EL SENOR ALTAMIRANO.—Ha tenido el mercaderías del gran almacen, mercaderías que

> > bian desocupado los almacenes de Aduana que

nador que serán los 50,000 hombres que hi-

Con todo, tendrá que pasar aún mucho tiempo el proyecto que se debate es por demas inte- para que esta ciudad tenga su verdadera impor-

tambien en ese terreno, porque en realidad este artículo está intimamente ligado con toda carril a Bolivia por don Pedro Wessel.

Los trabajos del ferraceril se están ha

-Nómbrase vice-cónsul de la República en paraiso estuviese en desacuerdo con los impugnadores del proyecto, despues de las inclusivos despues de las inclusivos estadores del proyecto, despues de las inclusivos estadores del proyecto. pugnadores del proyecto, despues de las in-pugnadores del proyecto, despues de las in-falta de los rieles que talvez no empiecen a lle-